



# 朝陽だより

弘前市立朝陽小学校

TEL 32-3647

第10号 2026.1.23

## 学校生活アンケート結果について

あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年も大雪でご苦労されている方が多くいらっしゃると思います。まだまだ大変な日々が続くと思いますが、どうか健康に気を付けていただきますようよろしくお願ひいたします。

さて、12月に行いました学校生活アンケートの結果が整いましたのでお伝えします。本校でネットによる回答を始めて3回目となります、初めて90%を超えるとあります。ご協力ありがとうございます。本当にありがとうございました。

今年度も平均得点で表記しています。平均得点は、そう思う：4点、ややそう思う：3点、あまりそう思わない：2点、そう思わない：1点とし、結果を点数化したものです。平均3点を超えていたりはおおむね達成された項目、下回ったものを達成されなかった項目と判断しています。またお子さんに身に付けてほしい資質・能力として重視したいことを3つ選択していただきました。

今回の結果からは、どれも3点を超え、おおむね達成できたと判断されますが、3点前半の項目はさらに向上できるよう努力して参ります。

記述意見に関しましては全体に関わることについて回答いたしますが、個別の案件については、学校からおつて連絡させていただきます。

令和7年度 朝陽小学校 学校アンケート「三者集計」

評価項目	回答率 91.0%	保護者 100.0%	児童 100.0%	教職員 100.0%
1 子どもは喜んで登校している。	3.4	3.5	3.7	
2 子どもは、あいさつをきちんとしている。	3.4	3.5	3.3	
3 子どもは、安全に気を付け、運動に取り組んでいる。	3.4	3.3	3.3	
4 子どもは、自分のめあてに向けて、進んで学習している。	3.0	3.5	3.3	
5 子どもは、宿題一人勉強にしっかり取り組んでいる。	3.3	3.6	3.6	
6 子どもは、学校や学級でよい友達関係にある。	3.6	3.8	3.6	
7 子どもは、自分の仕事や役割を最後までやり遂げようとしている。	3.5	3.7	3.4	
8 子どもは、人や社会のために働くことに喜びを感じている。	3.3	3.6	3.5	
9 子どもは、やさしさや思いやりの心が育ってきている。	3.5	3.7	3.6	
10 子どもは、きまりを大切にし、みんなが気持ちよく生活できるようにしている。	3.3	3.5	3.4	
11 子どもは、授業が楽しく、わかりやすいと言っている。	3.2	3.7	3.6	
12 学校は、うちの子を理解し、個に応じた指導をしている。	3.5	3.7	3.6	
13 学校は、うちの子の努力を認めている。	3.5	3.6	3.7	
14 学校は、子どもたちのトラブルや悩みを聞いてくれる。	3.5	3.6	3.7	
15 学校は、保護者の要望や願いに応えている。	3.5		3.8	
16 おうちの方は、各種通信を通して、子どもの様子や学校の取組を知ることができている。	3.6		3.8	
17 おうちの方は、子どもの健康と運動について関心がある。	3.8			

18 身に付けてほしい資質・能力として、重視したいもの	(人)
1 豊かな感性や優しさ、思いやり	94
2 他人と協働する力	90
3 何事も主体的に取り組もうとする意欲	75
4 問題発見、解決能力	66
5 多様性を尊重する態度	32
6 言語能力	23
7 健康、安全、食に関する能力	22
8 情報活用能力	15
9 地域社会を理解し、地域活性化に生かす力	8

保護者コメント

- 宿題についてですが、子どもが連絡帳などに宿題の内容を書いていない為、家庭では具体的に何の宿題が出ているのかわからず、確認することができずにいます。宿題と認識しているのは、毎日の音読カード、子どもが持ち帰ってくれればプリント、子どもがやっていたら漢字ノートなど、子どものその日の話や動きから「今日の宿題はこれかな」と判断していますが、それが本当にその日の宿題なのか、忘れてきていたり、抜けているものはないのか、確認する事ができません。(中略)もし宿題について親の確認やサポートが必要であれば、今後毎日連絡帳に宿題の内容を自分で記入していくなどして頂けるとサポートしやすいです。

回答：学校全体としても子どもたちが小学生のうちは、連絡帳を活用することをおすすめして参ります。お子さんたち、おうちの方々が帰宅後「不安にならない」「困らない」よう配慮して参ります。

- 大変よくみていただいている反面、子供に対して意図とは違う伝わり方をしているのかな?と思う時があります。子供側のみの意見を聞くと反論は許さず真っ向から否定されていると感じているようです。努力に関しては本人の努力と他者から見る努力の感じ方が違うのは重々承知ですが、努力していないと決めつけられると本人の意欲も下がり先生と子供の信頼関係が薄れてしまうように感じます。伝え方をもう少し変えていただければ幸いです。

回答：伝え方については、気を付けながら指導しているものの、配慮が欠けてしまうことがありました。お詫びします。何よりも、お子さんが安心して話せることできるよう努力して参ります。

- 子どもから、学校で休み時間に宿題をしてはいけないとききました。休み時間の使い方について、友だちとの交流など教育的な観点からの方針があるかと思います。なので「休み時間全て」とはいかなくとも、友達と遊ぶ時間等を確保した上で「残りの時間は宿題を取り組む事を許可する」などといった事を検討していただけないでしょうか。(中略)この件に関しては、我が家だけでなく、習い事やサークル活動に取り組む子どもを持つ多くの家庭が抱えている悩みではないかと思います。学校の方針に沿わない点もあるかと思いますが、多様な家庭環境の理解と、子どもたちの健やかな成長のための配慮として、前向きに検討して頂きたいです。よろしくお願ひ致します。

回答：職員で宿題にやり方について協議しました。宿題は家で行うこととしますが、事情がある場合は、必ず担任と相談の上、進めることとします。

- 大変お世話になっております。運動会の最後にタタロチカを親子で踊る際、兄弟がいると片親しか来られないとか家族の誰が踊りに行けるのかでちょっと困ることがあるのですが、子どものみ踊るのもいいのかなと思いました。

回答：改善を行います。新年度のタタロチカをお楽しみにしてください。

- 大変お世話になっております。お友達から旅行のお土産をいただくことがあります、アレルギーがあるので嬉しい反面、難しい時があります。以前担任の先生が成分表示を切り取って持たせてくださったり、自分で表示を見て来たからと食べることはありますが、表示を見てこなからりネットで検索しても出てこないと、食べられずに残念そうにしている時もありました。お土産はありがたいでやめてほしいは言いにくいため表示を見たいけど持たせてと言うと先生の負担になるかな、と思いながら妹もアレルギーあり家庭でそのような時が多めなので書かせていただきました。

回答：確かに食物アレルギーのお子さんが増えていています。誤飲・誤食を起こさないように配慮していますが、他校の様子を鑑みますと、旅行での食べ物のお土産は気持ちだけとしている学校が増えています。新年度、改めて周知したいと思います。

- 放課後の車での迎えですが、今は雪が無いので学校の堀ぎりぎりに停める事が出来ますが、雪が降った場合、道路も狭くなりますし、子供達も歩いているので、危ないな…大丈夫かなと思っています。何かいい対策を考えて頂けるとありがたいです。

回答：フェンスギリギリまで除雪しますが、お互いに気をつけ合うというのがやれることだと思いますのでご協力お願いします。

- 忙しいと思いますが、保護者への連絡事項は、間違いないように伝えて欲しいです。用意する物などがあったりした時は、早めに教えて欲しいです。

回答：正しく確実に伝わるよう努力して参ります。

## \*2月\* の行事予定

日	曜	学校行事等
1	日	弘前子ども美術展(ヒロレンガ倉文化センター)
2	月	安全点検
3	火	全校集会
4	水	
5	木	4~6年委員会 EA会 NNNGテー
6	金	代表委員会
7	土	
8	日	
9	月	校内作品展～20日 スクールカウンセラーカミング
10	火	全校集会 1月集金引落日②
11	水	建国記念の日
12	木	5, 6年6時間授業 EA会 NNNGテー
13	金	幼保小学校体験会 10:15～職員会議
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	B日課5時間授業 5校時参観日
18	水	
19	木	4, 5年委員会 6年6時間授業 EA会 NNNGテー
20	金	6年同窓会入会式 13:40 第4回学校運営協議会 14:10 第2回はぐくみ委員会 15:20
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	全校集会 清掃強調週間～3/6 スクールカウンセラーカミング
25	水	特別支援会議Ⅲ
26	木	4, 5年委員会 6年6時間授業 EA会 NNNGテー
27	金	6年生を送る会 校内研全体会
28	土	

### 【3月の主な行事予定について】

- 16日(月)卒業式予行
- 18日(水)卒業証書授与式(4~6年出席)
- 25日(水)修了式 離任式
- 26日(木)春季休業～4/5

よくあてはまると少し当たはまるの差が大きいような気がしました。よくあてはまるを選択しましたが実際には感覚としてその中間ぐらいの感覚です。

回答：学校アンケートそのものに対するご意見、ありがとうございます。確かに幅に差があると思います。あと、質問内容も改善していかなければいけない項目があるようです。来年に向けて改善して参ります。

- いつもありがとうございます。6年間どうぞよろしくお願ひいたします。
  - インフルエンザが流行している時にクラスでの罹患人数を毎日サイトで教えてくださり、とても参考になります、ありがとうございます。
  - その日学校であったことを細かく教えてくれるのできっと充実した日々を過ごしているのだと先生方の対応に安心しております。
  - いつも温かく見守って下さり、ありがとうございます。引き続きよろしくお願ひ致します。
  - いつも大変お世話になっております。困った事など、自ら発信しない我が子ですが少しずつ成長しているような気がします。担任の先生の日頃からの声掛けに、かなり救われているようです。今後とも、ご指導の程、よろしくお願ひ致します。
  - 6年生になったら、ずいぶんしっかりしてきたように感じます。
  - 娘は学校が大好きです。お友達はもちろん、先生を尊敬していること、慕っていることが娘からの話で良く伝わってきます。あまり自分を出さない子でしたが、先生みたいに色々なこと知ってる人になりたい！と話している娘の姿に本当に嬉しくなりました。また、校長先生はじめ教頭先生、教務の先生他、全職員の方が子ども達の学校生活に深く関わってくださることにとても感謝しています。朝陽小学校に娘達が在籍していること、本当に嬉しく思います。
  - 昨年度は、様々な要望や意見が出たクラスでしたが、先生方が真摯に対応してくださりとても感謝しています。先生方のおかげで今年度はクラスも穏やかになり、子ども達がとても良い表情をして成長を感じています。そして、伴って保護者間もさらに親しみやすくなったように感じています。娘は、勉強の理解度は今後も努力が必要ですが、先生が寄り添って教えて下さることに娘も応えようとする姿がみられます。先生はママみたい！とよく娘が話します。学校での母親的な大きな存在なんだと思います。本当にありがとうございます。教頭先生や教務の先生の親しみやすく、尊敬出来る存在も娘の話からよく伝わってきます。校長先生のピアノ演奏も、卒業までにぜひ聞いてみたいです！長々とすみません。親子共々朝陽小学校が大好きです。今後ともよろしくお願ひ致します。
  - もっと厳しく指導して構わないです。よろしくお願ひします。
- 回答：たくさんのコメントありがとうございます。子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様とともにさらに明るく安心できる学校を目指して参りたいと思います。

